



## オリンピック・パラリンピックから学ぼう

校長 鈿持 利行

8月5日から8月21日まで、ブラジルのリオデジャネイロで、第31回夏季オリンピックが開催されます。ブラジル国内及び南アメリカ大陸でオリンピックが開催されるのは初めてだそうです。オリンピック閉会后、9月7日から9月18日まで、第15回夏季パラリンピックも開催されます。日本人選手の活躍も含め、スポーツを通してどのようなドラマが生まれるか。私自身、楽しみにしているところです。また、開催国ブラジルのことを知るチャンスでもあります。

オリンピックは、スポーツを通して調和のとれた人間を育てること、世界平和に貢献することを目的として、4年に一度開催される世界最大のスポーツの祭典です。

「祭典」と言われるのは、昔のギリシャで行われていた古代オリンピックがゼウスという神にささげる祭典として始まったことに由来しています。右の写真は、古代オリンピックが行われていたギリシャのオリンピアにある「ヘラ神殿」前で凹面鏡を使って太陽光線を集めて聖火を採火している様子です。



古代ギリシャ人は「火は神聖なもの」という考えがオリンピックにも取り入れられ、聖火はオリンピックの象徴として、大会期間中、灯し続けることになっています。

また、パラリンピック大会は、障害のある人が参加する世界最高峰の競技大会で、4年に一度、オリンピック終了後に、同じ都市で開催されます。

さて、オリンピックが目指すものとは、いったいどんなことなのでしょう。近代オリンピックはフランスのピエール・ド・クーベルタンによって始められました。クーベルタンは、イギリスでスポーツが青少年の教育に大きな役割を担っているのを見て、調和のとれた心と体の発達にスポーツが欠かせないと考えました。

そこで、昔のギリシャで行われた「古代オリンピック」を参考にして、スポーツによる教育を通して、世界平和を実現しようと「近代オリンピック」を開催することにしました。「スポーツを通じて、フェアプレーの精神を学び、心と体を鍛えよう。そして、国や文化の違いに関係なく、お互いに理解し合い、交友を深めて、世界平和につなげていこう。」というクーベンタールの考えをまとめたものを「オリンピズム」といいます。皆さんもよく知っている五輪のマークはオリンピック・シンボルといい、クーベンタールが考えたものです。オリンピック・シンボルの五つの輪は、五つの大陸の団結や、世界中から選手が集うことを表現しています。また、この5色とまわりの白を加えた6色で、世界の国旗がほとんど書けることから、「世界は一つ」という意味もこめられているそうです。



今回のオリンピック・パラリンピックが終わると、次の開催地は皆さんが住むここ東京です。今から4年後、2020年の自分の姿を想像しながら、今回のオリンピック・パラリンピックを観戦してみてください。

# 高松アカデミー（今年度の取り組みについて）

## 【あいさつ運動】

6月13日（月）～17日（金）

アカデミー内の幼・小中が日程を合わせ、あいさつ運動を行っています。あいさつは対人関係を円滑に行う基本です。12年間をかけ、しっかりと身に付けてもらいたいというアカデミーの願いがあり、毎学期、実施しています。保護者、地域の方には朝の忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。



## 【高輪台小での研究授業・協議】

6月24日（金）

高輪台小学校の授業見学後、児童・生徒に身に付けてもらいたい力である「豊かな心」「確かな学力」「健やかな体」「国際社会への理解」「個性と能力の伸長」に関し、アカデミーとして学びの連続性を図るための協議を行いました。



【総合的な学習の時間】



【協議と発表】

## 【白金小学校との交流会】 7月4日（月）

今年も白金小学校の6年生を招き、交流会を実施しました。児童が中学校の生活を体験することで、入学後の生活をスムーズにスタートさせる意味もありますが、本校生徒にとっても良い体験になったようです。中学生として立派に学校生活の説明や部活動指導を行い、児童も真剣な態度で応じていました。この行事が先輩・後輩としての人間関係作りのきっかけになることを願っています。9月2日（金）には高輪台小学校との交流会が予定されています。



【授業体験・英語】



【生徒会長による説明】



【部活動体験・美術部】

## 3年生 進路決定に向けて！ 卒業生のお話を聞く会・進路説明会

修学旅行を終えたと同時に、3年生の進路学習が本格化しています。帰京翌日の4日（土）に「卒業生のお話を聞く会」が行われ、18日（土）には「第1回進路説明会」が実施されました。「話を聞く会」では3人の卒業生それぞれが工夫し、とてもわかりやすく説明してくれました。さすがに現実味があり、生徒にとっても大変参考になったようです。「進路説明会」では進路指導主任の森先生が1年間の流れ、心構え、計画等、基本事項を細かく説明しました。



【卒業生のお話を聞く会】



【第1回進路説明会】